
 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 令和４年５月 27 日（金），広島県民文化センターにおいて，広島県教育委員会教
育長平川理恵様をはじめ，御来賓にお越しいただき，３年振りに対面での研修大会並
びに代議員会を開催しました。代議員会では，令和３年度活動報告・決算書，令和4

年度活動計画・予算書，大会宣言決議に関して承認を得ました。 
 研修大会では，四専門委員会から令和３年度及び令和４年度の
活動について報告があり，広島県教育委員会義務教育指導課教育
指導監松尾真理様から指導講話をしていただきました。また，岐阜聖徳学園大学教授
玉置崇先生に「新時代の学校経営」と題して御講演をいただきました。喫緊の課題で
ある「新学習指導要領の着実な実施」「GIGA スクール構想の実現」「学校における働
き方改革の推進」について，なぜ今必要なのか，どのように進めていけばよいのか，
具体的で実践的なお話をいただき，学校経営に大変参考となるものでした。研修大会
並びに代議員会は盛会のうちに終了しました。 

 

 

 
 令和４年６月3日（金）に西区民文化センターにおいて，令和４年度第２回理事会を開催しました。 
 会長挨拶  
 開会に当たり田中会長から①基本姿勢「結束し」とは困った時でも支え合い，助け合うことのできる校長
会を目指していること，②基本姿勢「新たな時代への挑戦」とは，県中教育ビジョ
ンの５つの柱について検証結果に基づき取組の充実・改善を図ること，③新たな入
学者選抜について，生徒や保護者に対して分かりやすく説明すること，ネット出願
についても課題を整理していくことの３点について挨拶がありました。 
 報 告  
 次の報告がありました。 
（１）第１回全日中理事会報告…………………田中 祐二 会長 
（２）全日中総会報告…………………………‥藤田由美子 副会長 
（３）会務報告（４月～６月）………‥‥‥‥谷川 清二 事務局長 
（４）県公連理事会・評議員会報告……‥‥…藤田 典生 副会長 
（５）県公連不祥事防止対策特別委員会報告…河本 英希 幹事 
（６）四専門委員会報告 
   学校経営：坂口委員長，教育研究：三原委員長，進路指導：松田委員長，生徒指導：瀬元委員長 
（７）県中学校教育研究会………………………河野 通之 会長 
（８）県中学校体育連盟…………………………菅田 耕治 会長 
 議 事  
（１）令和4年度広島県公立中学校長新任研修会について……池本事務局次長 
   令和４年７月27日（水）開催，感染対策を講じた上で集合研修とする。 
（２）第72回広島県公立中学校長研究大会福山大会について…現地実行委員会 
   令和４年８月10日（水）開催，感染対策を講じた上で通常どおりの開催とする。 
（３）広島市中学校長会との連携について…田中会長 
   令和４年５月11日（水）に，令和５年度からの広島市公立中学校校長会再加入に向けて，オール広

島で活動する意義を重視し，「組織体制，会費，活動の在り方」について協議を始めた。次回は６月中
旬の予定である。御理解・御協力をお願いしたい。 

 情報交換  
  管理職への登用を含めた「人材育成」と学校の「働き方改革」をテーマとして，各郡市校長会の取組に
ついて情報交換を行いました。各理事からは，現実的な人材不足，管理職を含めたリーダーへの希望者が
少ないこと，部活動の指導にかかる課題等が挙げられ，各校，各地区での工夫・対策が紹介されました。 
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基本姿勢 “結束し，新たな時代への挑戦！” 

令和４年度広島県公立中学校長研修大会並びに代議員会 

第２回理事会 
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６月 2３日（木），24 日（金），大会主題を「新たな時代を切り拓き，よりよい社会を形成していく日本

人を育てる中学校教育」とし，第56回中国・四国中学校長研究会愛媛大会がオンラインで開催されました。

分科会の提案では，江田島市立三高中学校沖元成寿校長が，「多様化した学校教育課題に対応できる教員の養

成」と題して江田島市校長会及び三高中学校での取組を報告されました。 

 愛媛県の方々の細やかな準備の下で，オンライン開催の前例となる充実した二日間を終えました。 

 

 

 

 ７月１日（金）に東区民文化センターで第２回四専門委員会を開催しました。それぞれの委員会では，情

報交換を行うと共に，次の内容のアンケートを検討されました。また，調査結果から好事例を紹介していく

など，それぞれの学校が抱える課題や悩みの解消に資するものになるよう熱心に検討されました。 

学校経営委員会：業務改善及び新しい生活様式。 教育研究委員会：評価及び学力。 

進路指導委員会：キャリア教育推進。      生徒指導委員会：インターネット及び不登校。 
 
 

 

 

 ７月２７日（水），20名の新会員の参加のもと，今年度の「広

島県公立中学校長会新任研修会」を開催しました。２名の先輩校

長からの講話，グループ別研修の後，県教委から指導講話をして

いただきました。  

参加者からは，「先輩校長先生の実践から，今の自分が今後やるべきことを明確にすることができるなど，

明日からの学校経営に大変有益なヒントを多くいただきました。グループ協議では学校規模の違いはあるも

のの，同様の悩みや課題を抱えていることを知ることができ元気をいただきました。重森参与様の講話など

で，自分の立場を再認識し，思いっきり自分の役割を果たそうという勇気をいただきました。」等の感想があ

りました。 

最後に尾道市立御調中学校松栄健吾先生から決意を表明され，田中会長が

激励の言葉を送って，全日程を終了しました。 

＜研修内容＞ 

【講話１】 「先輩校長に学ぶ」  呉市立天応中学校 坂口 守 校長先生 

【講話２】 「2年目校長からのメッセージ」  

東広島市立磯松中学校  郷地忠幸 校長先生 

【グループ別研修】 「学校経営計画の具現化に向けて」 

【講話３】 「新任校長に期待すること」 広島県教育委員会 参与 重森栄理 様 

 

 

 

 

８月 10 日（水），広島県民文化センターふくやまで開催予定の第 72 回広島県公立中学校長研究大会福

山大会は，コロナ禍のため誌上開催となりました。福山市中学校長会の皆様，大変お世話になりました。あ

りがとうございました。  

 第73回広島県公立中学校研究大会西部大会は，令和５年８月１０日開催を計画しております。 
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